

Paris - 15.000 scouts envahissent le Champ de Mars



▪ Scouts, éclaireurs, catholiques, protestants, musulmans, juifs et laïcs célébraient dimanche le centenaire de leur mouvement.

▪ Au programme : défis, jeux, mais aussi des projets humanitaires en gestation.

Crédit Photo : LCI 

Le centenaire du scoutisme au Champ de Mars, le 1er juillet 2007

- le 01/07/2007 - 18h43

Près de 15.000 scouts, en chemise rouge, jaune, bleue ou verte et portant le traditionnel foulard, ont investi dimanche après-midi le Champ de Mars à Paris, pour fêter le centenaire de leur mouvement au pied de la Tour Eiffel. Tous les mouvements scouts étaient représentés : scouts et guides, éclaireurs et éclaireuses, catholiques, protestants, musulmans, juifs et laïcs. Les scouts s'étaient lancés un défi pour cette journée : former "le plus grand orchestre de l'été" en invitant chacun à apporter un instrument de musique pour reprendre le fameux "Santiano" de Hugues Aufray, qui a aussi écrit une chanson pour le centenaire du mouvement.

Des dizaines de stands où étaient organisées diverses activités, avaient été installés près de l'Ecole militaire, qui boucle le Champs de Mars. Pendant que les jeux rassemblaient les plus jeunes, les plus âgés présentaient leurs projets à vocation internationale. Marie et Alice, âgées de 18 et 19 ans, partent en août animer une colonie en Equateur. "Le scoutisme, c'est la vie en collectivité et l'épanouissement personnel. C'est aussi une identité et une façon de vivre", expliquaient ces deux membres des Scouts et Guides de France, originaires de Nevers.

"Les moqueries ne me touchent pas"

Le scoutisme fête cette année son centenaire puisque le premier camp a été organisé en 1907 sur l'île britannique de Brownsea par Robert Baden Powell. En France, le mouvement des Eclaireurs de France (non confessionnel) a été créé en 1911 et celui des Scouts de France (catholiques) en 1920. Les éclaireurs israéliens sont apparus en 1923 et les scouts musulmans en 1990.

Difficile cependant pour ces jeunes de se défaire des clichés. "Les moqueries ne me touchent pas car je sais que mon idée est juste. Certains disent que les Scouts d'Europe sont des 'fachos' mais ce n'est pas vrai", déploraient Tugdual Cuignet et Rémi Marchal, tous deux âgés de 14 ans et membres des Scouts d'Europe (catholiques). "On nous apprend à respecter les autres et à accepter la discipline", ont poursuivi les deux scouts, pour qui la "discipline" est un moyen de gagner les épreuves.

La manifestation devait s'achever vers 19 heures avec la présence de la ministre de la Santé, de la Jeunesse et des Sports, Roselyne Bachelot. En France, le scoutisme rassemble environ 140.000 jeunes de 7 à 20 ans. Une douzaine de villes ont également accueilli des rassemblements. Le centenaire international sera célébré le 1er août. Chaque scout est invité ce jour à renouveler sa promesse sur un point en hauteur.

D'après agence